
КОНКРЕТНО. 
ЖИЗНЕННО

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

'̂ УУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУУМ О ^УУУУХЛМ ^УАГУ^^^

СОРЕВНОВАНИЕ
СТИМУЛИРУЕТ

Наш институт, как и вся 
страна, подводит итоги за 
год, за пятилетку. Каких же 
успехов достигли мы в вы
полнении социалистических 
обязательств?

На кафедре биохимии, по
лучившей в прошлом году 
переходящее Красное знамя 
по социалистическому сорев
нованию, меня встретил ис
полняющий обязанности до
цента кафедры А . П. Валов. 
Непосредственно за соцсо
ревнование отвечают профорг 
и зав. кафедрой. С ними я не 
смогла встретиться, но ин
формацию, нужную мне, по
лучила полную. Уже одно это 
говорит, что люди подходят 
здесь к делу серьезно, от
ветственно, отвечают не 
только за себя, а за весь 
коллектив. Все планы состав
ляют сотрудники кафедры со
обща и не для отчетов, а для 
практической работы, кон
кретно и жизненно. Алек
сандр Петрович говорит:

— В этом году у нас' сдела
но много нового по учебно
методической, научной рабо
те. Разработан курс лекций по 
биохимии для шестикурсни- 
ков, новые «методички» для 
студентов 2 и 3 курсов, на
глядные пособия. Впервые на 
кафедре выдвинута идея вза
имозаменяемости преподава
телей биохимии и органиче
ской химии, лаборантов из 
одной лаборатории в другую . 
'Наука быстро движется впе
ред, трудно за всем уследить. 
Обмен новостями в науке, 
именно в биохимии, позволяет 
экономить время, одновре
менно повышает знания, ква
лификацию. По сравнению с 
прошлыми годами увеличи
лась изобретательская работа.

Я задала вопрос: «Насколь
ко важны соцобязательства в 
повседневной практической 
работе?».

— Составление обяза
тельств, проверка их выполне
ния в течение года дисципли
нирует, особенно молодых.
Товарищи по работе мало
душничать не дают, подгоня
ют, стимулируют, помогают,
когда надо. За мои обязатель
ства отвечаю не только я, но и 
вся кафедра. Ведь называя

невыполнившего свое слово, 
называют и кафедру.

УЧИТЬ И УЧИТЬСЯ 
Труд хирурга всегда был и 

останется для людей священ
нодействием. Что же принес 
последний год 9-й пятилетки 
кафедре факультетской хи
рургии педиатрического фа
культета?

Виктор Ильич Хлызов, про
форг кафедры, рассказывает: 

— Социалистические обяза
тельства выполнены по всем 
пунктам, а по многим перевы
полнены. Наша кафедра за
нимается делом совершенно 
новым. Сердечная хирургия— 
несколько лет назад на Урале 
и не слышали о ней, не знали, 
что можно избавиться от 
врожденного порока сердца 
или приобретенного тяжелого 
страдания. Начинать “всегда 
трудно. Большинство сотруд
ников кафедры пришли с ка
федры общей хирургии. Сей
час наш крепкий, слаженный 
коллектив занят общим де
лом. За последние несколько 
лет кафедра занимала 1-е ме
сто по научной продукции. 
Разрабатываются совершенно 
новые методы диагностики и 
оперативного 'вмешательства.

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И П РО Ф СО Ю ЗА  СГМИ

0  НА ПРОВЕРКЕ — СОЦОБЯЗАТЕЛЬСТВА КАФЕДР
Расширились знания и опыт 
каждого сотрудника. В наш 
межобластной кардиологиче
ский центр приезжают боль
ные из многих городов и де
ревень Союза, мы сами езди
ли на консультации, читаем 
лекции, демонстрируем боль
ных на хирургических общест
вах.

Что касается соцобяза
тельств, то такова уж наша 
работа: не все, что мы дела
ем, включают в план. В пер
вую очередь надо думать о 
больных. Не всегда предложе
ния, разработки, усовершенст
вования можно внедрить в 
практику. Каждая новинка 
тщательно обсуждается, учи
тываются все «за» и «против»

Н а  сним ке: студ енты  V  курса  педиатрического ф а к ул ь те 
та на пр актических зан яти ях по J IO P -болезням.

Ф ото Г . Тарханова.

и лишь после этого она полу
чает право на жизнь.

% В. И. Хлызов уверенно и 
интересно рассказывает о 
своих товарищах, о работе. 
Он справедливо считает, что 
популярность кафедры для 
студентов заключается в 
профессиональной квалифи
кации преподавателей, теоре
тической подготовке, добро
желательности.

Много сил и времени от
дают сотрудники кафедры 
улучшению учебного процес
са, чтоб полнее были знания 
будущих врачей, полноценнее 
их воспитание. Широко ис
пользуются все возможные 
способы обмена опытом на 
хирургических . обществах, 
конференциях врачей. Они не 
только учат, они еще учатся 
сами.

Часто на кафедральных со
вещаниях подводятся итоги 
сделанного и снова намеча
ются конкретные планы и за
дачи на будущее.

Можно надеяться, что серд
ца больных в надежных, чут
ких и добрых руках.
В ГУЩ Е СОБЫТИИ И ДЕЛ

Оиктрр Константинович Ко
зин, ассистент кафедры фар
макологии. Студенты очень 
тепло отзываются о нем. А, 
как известно, любовь студен
тов заслужить нелегко.

Знания, человечность, доб
рожелательное отношение к 

делу — вот черты, свойствен
ные этому преподавателю.

Помимо своей основной ра
боты, Виктор Константинович 
большой общественник —• 

профорг кафедры, ответствен
ный за подписку на факуль
тете. 23 декабря он защищает 
кандидатскую диссертацию.

Я попросила Виктора Кон
стантиновича рассказать о вы
полнении соцобязательств ка-

НАВСТРЕЧУ
Х Х У сЬ Е  З Д Ы
КПСС

федрой за 1975 год. Часто 
слышим мы на этот вопрос 
скучные, нудные отчеты, и по
тому мне особенно запомни

лась эта встреча.
Виктор Константинович рас

сказал о жизни кафедры, о 
ее делах, показывал то, что 
было сделано своими руками 
в те часы, когда можно было 
уйти домой и заняться своими 
делами. А сделано у них 
очень много, всегда приятно 
зайти на кафедру фармаколо
гии. Здесь для студентов все 
условия для занятий — стен
ды с фармакологическими 
средствами, оформленные 
четко, удобно для изучения, 
хорошо оборудованные клас
сы с множеством учебных по
собий.

В этом году сотрудники ка
федры устроили у себя ре
волюцию. Телефонизировали 
кафедру, оборудовали экспе
риментальную лабораторию, 
фотолабораторию.

Сейчас речь идет о радио
фицировании. Ее планируется 
сделать к съезду партии, чтоб 
в дни работы съезда можно 
было организовать радиожур
нал и вести дневник съезда.

Что особенно характерно — 
все, без исключения, сотруд
ники кафедры ведут большую 
общественную работу в ин
ституте. Для этого дружного 
коллектива стало нормой 
быть всегда в гуще событий и 
дел, жить и работать в пол
ную силу.

Г. ГАЛИМУЛИНА, 
студкор.
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КАК ТЫ 
ГОТОВИШЬСЯ 

К СЕССИИ
Прошло почти два месяца с 

начала занятии у студентов- 
первокурсников санитарно-
гигиенического факультета.
Каковы первые успехи?

20 и 21 ноября состоялись 
заседания старостата и комсо
мольское собрание студентов, 
где подведены предваритель
ные итоги. Подавляющее боль
шинство студентов справляется 
с учебным планом, хорошо по
сещает лекции и практические 
занятия. В то же время выяв
лены студенты, имеющие мно
го пропущенных занятии и лек
ций по всем предметам без 
уважительной причины. —  Зин* 
кин А., Овчинников (129 гр .), 
Умников (131), Мейман (139 
гр). Эти студенты вызывают 
большую тревогу. До- зимней 
сессПи осталось совсем немного 
времени. Работа старост групп 
и комсомольской организации 
курса должна быть направлена 
на повышение дисциплины сту 
дентов. И от того, как будет 
поставлена эта работа, зависит 
успех сдачи первой сессии.

В. В. Н Е К Р А С О В А ,  
помдекана санфака.

Л . Ш А Б У Н И Н А , 
редактор стенной газеты  

санфака.

КАК ТЫ ВЫПОЛНЯЕШЬ УСТАВ ВЛКСМ •  ВЕСТИ С ПАРТКОМА

ПОМОГАТЬ И СТРОЖЕ СПРАШИВАТЬ
Как коммунисты педиатри

ческого факультета руководят 
и помогают в работе своим 
комсомольцам —  этот важный 
вопрос обсуждался па послед
нем заседании парткома. О тчи
тывающаяся секретарь партбю
ро С. И. Иконникова расска
зала о многом полезном и 
ценном, что вносят коммуни
сты в жизнь комсомольской 
организации. В прошлом учеб
ном году партбюро обсуждало 
план работы факультетского 
бюро В Л К С М , работу народ
ной дружины, партгруппы в 
общежитии, С Н О , подготовку 
к обмену комсомольских доку
ментов и т. д. и приняло по 
всем этим вопросам конкрет
ные решения.

Насколько хорошо подгото
вились комсомольцы факуль
тета к обмену комсомольских 
документов, как у них фор
мируется коммунистическое 
мировоззрение, как работает 
комсомольская организация —  
обо всем этом коммунисты ве
ли разговор на партийных со
браниях.

На факультете создана одна 
партгруппа. Все 12 студентов- 
коммуипстов занимают веду
щие общественные должности. 
И ни один не работает на 
уровне группы.

К сожалению, не все члены 
партбюро помогают своим сек
торам комсомольских бюро. 
Члены бюро участвуют в про
ведении курсовых комсомоль
ских собраний, но ни партбюро, 
ни факультетское бюро В Л К С М  
не проводят учебу комсомоль
ского актива. А что такая уче
ба необходима, свидетельству
ет состояние комсомольской 
документации. Ее  достаточно 
прилично ведут лишь комсорги 
первого курса. В большинст
ве групп I I — V курса запол
няются почему-то не все раз
делы «Ж урнала учета общ ест
венно полезной работы сту 
дентов», нет сведений об а т
тестации в системе О П П , пет 
подписей аттестующих.

Неграмотно, бездумно п 
большинстве своем составлены 
соцобязательства.’ Так, комсо
мольцы 253— 254, 353— 351
групп «обязались» ежемесячно 

, проводить кбмсомольскне со
брания, 253— 254 и 544 
групп —  проводить политин
формации, а 546 группы —  
своевременно сдавать членские 
взносы. Комсомольцы 249— 250 
и 554 групп, «взвесив свои 
возможности», взялн обяза
тельства посещать лекции и за
нятия!

Как к принятию, так и к вы

полнению соцобязательств в 
группах относятся безответст
венно. Так, в прошлом учеб
ном году студенты 450 группы 
в обязательствах обещали: 
всем сдать нормы ГТО . Нынче 
же такое обещание рискнула 
дать только половина группы. 
На старших курсах лишь в 
группах 550 и 552 правильно 
оформляется документация, во 
многих — 349, 353, 454 и др.—  
обязательств вообще нет.

Планы работы многих групп 
неконкретны, без указания сро
ков исполнения мероприятий и 
ответственных за него.

Не лучшим образом выгля
дит и документация курсовых 
бюро. На всех курсах, кроме 
первого, нет пи планов работы, 
ни соцобязательств, протоколы 
оформляются небрежно.

Совершенно не ведется ра
бота с комсомольской органи
зацией сотрудников.

Партком указал партбюро 
педиатрического факультета на 
недостаточную работу по ру
ководству комсомолом н обя
зал партбюро н ФакУль1^Т£ки<̂ ,.

бюро В Л К С М  (секретарь 
В. Власов) не реже одного ра 
за в семестр проводить учебу 
комсомольского актива. Всем 
членам партбюро не реже двух 
раз в семестр проводить сове
щания с соответствующими 
секторами комсомольских кур
совых и групповых бюро с об
суждением планов предстоя
щей работы, методов и форм 
их выполнения.

Партийному .бюро обсудить 
на своем заседании в декабре 
вопрос о работе факультетско
го бюро В Л К С М  по выполне* 
нию решений IV  пленума ЦК  
В Л К е м  по дальнейшему улуч
шению подбора, расстановки и 
воспитания кадров.

Партийному бюро —  уде 
лить самое серьезное внимание 
работе комсомольской органи
зации сотрудников.

Увеличить число студентов- 
коммунистов, занимающихся 
комсомольской работой, за счет 
приема в члены К П С С  комсор
гов лучших групп.

Периодически заслушивать 
вопросы работы комсомоль
ских организаций курсов на 
открытых, партийных собрани
ях. Добиться, чтобы во главе 
комсомольских организаций 
стояли авторитетные, пользу
ющиеся уважением вожаки.

СОРЕВНОВАНИЕ: КОМИТЕТ -  
ГРУППА-КОМСОМОЛЕЦ
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В жизни нередко бывает, 
что студенты охотно посеща
ют лекции одного преподава
теля и по большому принуж- ' 
дению ходят на лекции к 
другому, а если имеется воз
можность, то и вовсе про
пускают их.

В чем причина? При анкет
ном опросе и в своих объяс
нениях студенты ссылаются 
на то, что лекции читаются 
плохо, неинтересно, ничего 
но дают, и, наоборот, о других 
лекциях отзываются положи
тельно (хорошо, интересно, 
понятно).

Чем это можно объяснить? 
Ведь сегодня практически нет 
таких преподавателей, кото
рые не знают материала, не 
готовятся к лекции и не жела
ли бы их хорошо читать? При
чин, на мой взгляд, очень 
много. В этой статье мне хо
телось бы поделиться личны
ми наблюдениями, которые 
могут быть полезны, особен
но молодым преподавателям.

Главная причина кроется в 
методических ошибках, в не
умении установить и постоян
но поддерживать контакт с 
аудиторией и преподнести в 
интересной форме учебный 
материал.

Как правило, в течение дня 
студенты занимаются по 2—
3, иногда и 4 пары учебных 
часов по разным дисципли
нам. В этом случае самой вы
годной для чтения лекций 
является первая пара, когда 
после отдыха студент со «све
жей» головой является на 
занятие и активно включает
ся в учебный процесс. Однако 
спланировать все лекции толь
ко на первые часы фактиче
ски невозможно, а поэтому 
идущему на следующую лек
цию, а особенно на 3— 4 па

ру, следует учитывать, что 
студенты ужо устали, насыще
ны информацией на первых 
лекциях, а поэтому начинать 
непосредственно с изложения 
материала нельзя. Перед на
чалом лекции надо дать оп
ределенную разрядку, чтобы 
слушатели могли отключиться 
от предыдущей информации 
и настроиться на новую. Если 
преподаватель начинает лек
цию с фразы «На прошлой 
лекции мы закончили на 
том...», то такое обращение 
вряд ли привлечет внимание 
студента (если к тому же 
прошлая лекция ему не по
нравилась).

Один дореволюционный су
дебный оратор рассказывал, 
что когда ему приходилось 
выступать по скучным, обы
денным ^елам, он стремился 
так построить начало речи, 
чтобы привлечь внимание слу
шателей. Например, начинал 
так: «В детстве мне часто рас
сказывали сказки про страш
ных людоедов, и я готов был 
их слушать сколько угодно, а

потом всю жизнь сам любил 
рассказывать сказки. Но се
годня речь пойдет, как вы 
догадываетесь, не о людоедах, 
а о самых обычных вещах и 
событиях, в которых нам сле
дует разобраться...». При та
ком вступлении внимание слу
шателей невольно мобилизу
ется. И очень важно постоян
но поддерживать возникший 
контакт. Как только лектор 
замечает, что внимание сту
дентов начинает „ ослабевать, 
целесообразно сделать паузу, 
отвлечься от темы, но не
читать нотации и нравоучения, 
что вызывает часто противо
положную реакцию (можно 
привести поговорку, посло
вицу с юмористическим от
тенком).

Восприятие лекции во мно
гом зависит от лектора и ма
неры изложения. Есть не
сколько непреложных истин.

Если лектор не обращает
внимания на аудиторию, то она 
платит тем же...

Если лектор читает моно
тонно, «без точек и запятых»,

И та к , мы вы яснили, что бы вает корова без молока, 
'нет молока без коровы.

Р и с . и те к ст  J1. Бородиной, студ ко ра .

то это располагает к дремоте 
и не мешает заниматься чте
нием посторонней литерату
ры.

Если лектор говорит слиш
ком громко и много жести
кулирует, — это тоже не луч
ший вариант. Некоторое вре
мя <*го будут слушать, а за
тем наступает утомление и 
раздражение.

Значит, все хорошо в меру. 
Самое главное — отлично 
знать то, о чем говоришь, и 
говорить с убеждением. Обя
зательно иметь написанный 
текст лекции, но не читать, а 
излагать содержание.

Чтобы мобилизовать ауди
торию, можно в процессе 
лекции обращаться с вопро
сами к отдельным студентам 
(как они понимают то или 
иное положение, какова их 
точка зрения), попросить по
вторить наиболее важные по
ложения лекции. Однако зло
употреблять этим не следует, 
так как если на одной лекции 
студент не ответил, попал 
впросак, он при возможности 
будет уклоняться от этих лек
ций.

Интересная или неинтерес
ная лекция — оценка субъек
тивная, и в ее основе очень 
часто ценят не качестао сос
тавленной лекции, а форму 
изложения ее в аудитории. 
Самый скучный материал 
можно изложить интересно и, 
наоборот, самый интересный 
можно рассказать так, что он 
не вызовет интереса.

Следовательно, подготовка 
к лекции должна включать не 
только написание ее и об
суждение, но и детальное 
продумывание методики ее 
чтения: чем оживить лекцию, 
какой материал дополнитель
но использовать, как вести 
себя в аудитории, чтоб ска
занное надолго осталось в 
памяти слушателей.^

С. А. БУГАЕВ, 
доцент кафедры  

истории КПСС.
p“ .

СЛОВНО Ш И П О В О Й  БУММКОЙ
0  ПЛЮСЫ И МИНУСЫ ПОДПИСКИ

Закончилась подписка на га 
зеты и журналы на 1976 год.

Первое место по количеству 
выписанных изданий занял ле
чебно - профилактический ф а

к у л ь т е т  (ответственный — асс. 
каф. фармакологии В. К. К о 
зин, секретарь партбюро В. И. 
Панкин), на втором месте —  
санитарно-гигиенический ф а
культет (отв. —  манор мед. 
службы В. К. Ауль, секретарь 
партбюро подполковник мед. 
службы Н. А. М ясников), на 
третьем месте —  педиатриче
ский факультет (отв. асс. каф. 
нормальной анатомии Н. К. Ге 
расимова, секретарь партбюро 
Иконникова С . И .).

Хочется назвать лучших 
уполномоченных по подписке 
на кафедрах. На лечебном ф а
культете это Ивашкевич Г. А.

(каф. кожных и венерических 
болезней), Харитонова Р. И. 
(каф. психиатрии), Арефьева 
Л . М. (каф. судебной медици
ны), на санитарном факульте
те: Бабец М. С. (каф. биоло
гии), Цепилов 10. Е . (военная 
кафедра), Осмиикнна М. И. 
(гистологии), Бессонова А. П. 
(общей гигиены), Власова  
Э. В. (инфекционных i болез
ней), на педиатрическом: Пн- 
оитек Э. В. (каф. госпитальной 
хирургии), Власов Л . А. (био
химии), Чеплыгнна И. В. (дет
ских болезней) и другие.

Недостаточно организованно 
велась подписка на кафедре 
акушерства и гинекологии ле
чебного факультета, кафедре 
общей хирургии, философии, 
гигиены труда.

К  7 ноября завершилась

подписная кампания на ком- 
сомольско - молодежные нздр- 
иия среди студентов (отв. от 
комитета комсомола А. С аб и 
тов). По студенческой подпис
ке 1-е место занял санитарно- 
гигиенический факультет (отв. 
Г. Миронов), второе —  лечеб
но-профилактический (В . А б а
кумов). третье —  педиатриче
ский (И. Гурфннкель).

Лучшими по подписке стали
II и IV  курсы лечебно-профи
лактического факу л ь т е т а 
(В . Абакумов и Клемперт), 111 
и V  курсы педиатрического 
(Копырпна и II. Ш ишкина),
I I I  курс санитарно-гигиениче
ского (Вартанян).

Плохо организовали и про
вели подписку А. Танцырева 
(V  курс лечебно-профилактиче
ского факультета), Н. Кочан

( II  курс педиатрического), 
К. М аневич*(II курс санитарно- 
гигиенического факультета).

Благодарных слов заслуж и
вают общественные распрост
ранители. Агитатор 214 группы 
А. Андропов закончил подписку 
к 2 октября. Большую работу 
по подписке провели: Ю. Зоной 
(210 гр .), Гнмидеева (112 
гр .), Л . Волкова (346 гр.),
Горянкова (439 гр .), Е . Д м и т
риева (362 гр .), Л . Миролюбо- 
ва (550 гр .). Фнсеева (553 гр.).

Плохо прошла эта важная 
кампания и 243, 338, 402, 407, 
433, 502 и 510 группах. А ги та
торам этих групп следует серь
езно подумать о недочетах в 
своей работе, а курсовым ком
сомольским бюро при проведе
нии зачетов по О П П  «по до
стоинству» оценить работу аги
таторов названных выше 
групп.

А. И. Б У Х О Н О В А , 
ответственная 

за подписку 
по институту.

кроме

СПЕШИТЕ
ПОДПИСАТЬСЯ

З ак ан ч и в ается  подписка  
на . м ноготираж ную  га зе ту  
и н сти тута  «Свердловский ме
дик». Ц ена годовой подписки  
4 0  коп.

Д еньги сдавать  в редак
цию (гл . корпус) с 9 до 6  
часов в любой день, 
среды и субботы .
ВНИМАНИЮ
СЛУШАТЕЛЕЙ

Следую щ ее зан яти е  отде
ления ж ур нали сти ки  состои т
ся в пятницу, 12 декабря, в 
17 часов в помещ ении редак
ции «Свердловского меди
ка».

Тем а  лекции: «Специф ика  
ж ур нали стско го  м ы ш ления, 
психология твор чества» .

П ри глаш аем  всех ж елаю 
щ их.

уъивимгмног

'  Удивительный случай 
произош ел с Сергеем  
Ш ляпниковым на II 
курсе. Отмечая дени
рож дения знакомого „в  
ресторане «Ермак», он 
забыл там свой порт
ф ель, содерж ащ ий: 5
библиотечных книг, ха 
лат, читательский билет, 
паспорт, электробритву 
<Харьков-6» , зубную  
пасту и щетку, I руб. 
55 коп. (м ел очью ), кни
гу «П охищ ение огня» и 
кусок хозяйственного 
мыла. Н едавно пропа
жа нашлась. Портфель

был выслан по почте ■ 
ученицей школы ЛЬ 15 
Зоей Карамазовой из 
города  Североуральска. 
Как он попал в ее  рц- 
ки, д о  сих пор не из-ч 
вестно. В се эти 3 года  
Сергей отвечал на за- 
нятиях, что опять не
выучил, так как чита
тельский билет исчез 
вместе с портфелем.

* * *

Известный советский 
археолог В. Ф. Спе
ранский сообщ ил о  с о 
вершенном открытии. В 
одной из комнат по ули;

це Ермакова, 5 города  
Свердловска был найден 
больш ой металлический 
ящик с теплоизолирую
щими стенками и о х 
лаждающим устройст
вом. Как оказалось при 
экспертизе, он не мог 
служить холодильником  
или инкубатором. П ро
исхож дение и назначе
ние ящика остается тай
ной для ученых.

*  *  *  
Интересный способ  

стать отличником от
крыл первокурсник Вик

тор Ф едосеев. Увлекаясь 
игрой «Спортлото», он 
пришел в вы воду, что 
для выигрыша нужно
покупать карточки сра
зу на 40 рублей. О сно
вательно засев за анато
мию и латынь, он стал 
сначала « троечником»,
а потом и сотличником». 
«Я  б у ду  именным сти
пендиатом», — заявил 
он в беседе  с нашим 
корреспонден том.

А. СУРОВ, 
студкор.

КАК ЗАРОДИЛАСЬ 
ПЛАСТИЧЕСКАЯ 

ОПЕРАЦИЯ
ДЕЛИ. (ТАСС). Могли ли

знать махараджи и султаны
средневековой Индии, что они 
войдут в историю как своеоб
разные инициаторы рождения, 
пластической хирургии? Пра
вители-деспоты не обладали 
богатой фантазией по части 
того, что касалось форм на
казания за различные пре
ступления: чаще всего пре
ступникам отрезали нос и 
уши. Но среди жертв было 
немало и тех, кто во что бы 
то ни стало хотел вернуть се
бе прежний нормальный об
лик. К ним принадлежал и 
один солдат, плененный во 
время майсурской войны сул
таном Типу Ханом. С ним 
поступили традиционно — от
рубили нос. Однако вскоре 
неизвестный до того маратх
ский хирург взял на себя сме
лость поставить ему новый 
нос, ничем не отличавшийся 
от прежнего. Свидетелями 
этой уникальной операции, во 
время которой врач исполь
зовал лоскуты кожи со лба, 
были два английских врача. 
Статья с подробным описани
ем операции была помещена 
в лондонском журнале. Она 
заинтересовала 30-летнего 
лондонского хирурга Карпью. 
Он изучил в деталях процесс 
создания «индийского носа» 
и в октябре 1814 -года осу
ществил первую в Европе 
пластическую операцию.

С Т У Д Е Н Т У  — 
12 ЛЕТ

19 сентября В Ереванском 
политехническом институте 
преподаватели и старшекурс
ники сердечно поздравили 
абитуриента Давида Арутю- 
няна. Ему вручен студенчес
кий билет. Все четыре всту
пительных экзамена он сдал 
на «отлично» и в 12 лет стал 
студентом факультета кибер
нетики.

Поступив в пять с полови
ной лет в школу <Г математи
ческим уклоном, мальчик уже 
читал, считал, легко решал 
арифметические задачи. В 
семь лет Давид стал уче
ником третьего, а в десять — 
восьмого класса. Лишь два 
полных года учился в девя
том и десятом.

Самый юный студент рес
публики увлекается спортом, 
любит музыку, серьезно зани
мается изучением языков. 
______________________________ (ТАСС).

ОСТОРОЖНО 
С ГАЗОМ

Популярность голубого
топлива настолько велика, что 
нет необходимости пропаган
дировать его. На очередь 
встает другая важная зада
ча — безопасная эксплуата
ция газовых приборов. Но 
правила соблюдают далеко 
не все.

При пользовании газовой 
колонкой правила должны 
соблюдаться с особой тща
тельностью. Регулярно нужно 
проветривать помещение, про
верять тягу в дымоходе. Ес
ли тяги нет, пользование ко
лонкой категорически запре
щается, так как выделяется 
угарный газ, что может при
вести к смертельному от
равлению.

Помните: только строгое
соблюдение правил обезопа
сит вашу жизнь и ваших сосе
дей.

3. ЧАГИНА,
зав. техкабинетом 

ЭК-2 треста 
Соердловскгоргаз.
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